

---

---

# DIARIO DE LA CORUÑA

DEL LUNES 2 DE JULIO DE 1810.

---

*La Visitacion de Nuestra Señora.*

---

## NOTICIAS.

Debiéndonos ser siempre muy interesantes las del patriótico pueblo de Madrid, tan digno de nuestras atenciones y fraternal afecto, daremos al público las que hemos tenido por cartas y por relaciones sinceras y verdaderas de personas recién llegadas de aquella villa, de donde salieron el día 12 de junio proximo pasado, y refieren entre otras cosas, lo siguiente.

Que el rey intruso apenas llegó á Madrid echó una nueva contribucion de 20 millones exéquibles en un muy corto plazo.

Que en medio de estas y otras terribles exácciones, no se pagaba á nadie, hallándose en la mayor miseria y pidiendo limosna todos los empleados, así los afectos al intruso gobierno, como los no afectos; y solo José y sus ministros abundan en francachelas y gastan quanto hay, aunque sin salir de lo interior del palacio que contaminan, mientras que el pueblo, el pobre pueblo, no come pan, aunque lo hay, por no tener absolutamente con que comprarlo.

Que en efecto entró el 13 de mayo en Madrid el tal José; pero de escondite y con solo dos edecanes y dos ministros que vinieron á escape; y que el 15, día de S. Isidro, volvió á salirse de oculto para hacer luego la farsa que hizo de su entrada pública, por medio de 4 arcos triunfales adornados de emblemas alegóricos á la supuesta conquista de los 4 reynos de Andalucía; pero sin que el pueblo tomase parte alguna en estos

festejos ni le hiciesen mas impresion que la de una funcion lugubre.

Que aunque mandó hacer iluminacion general la puso quien quiso, y quisieron muy pocos, como tampoco concurrir á la comedia aunque devalde.

Que ha mandado quitar todas las campanas de los conventos y llevarlas parte á Segovia y parte á Francia.

Que tiene hecho el plan de derribarlo todo desde su palacio hasta el del Buen Retiro, de modo que este se vea desde aquel.

Que todos los conventos estan desiertos unos convertidos en cuarteles, otros en hospitales, y hasta en caballerizas y casas de bayle y prostitucion; que por consiguiente no han quedado religiosos de ninguna orden en Madrid.

Que los altares é imagenes de santos que no han podido vender los han quemado, despues de hacer con algunas ya despojadas de sus vestidos y alajas, mil sacrilegos juegos, entre estas con la de Jesús Nazareno, sirviendo de blanco á sus pedradas.

Que muchos de los empleados y gente decente de Madrid se han visto precisados á aprender á hacer zapatos para mantenerse; de suerte que la felicidad que nos ha traído el tal José es convertir en zapateros aun á sugetos bastante acomodados.

La guarnicion de Madrid, se dice que es de 8 á 1000 hombres, que estando todos armados, y enteramente desarmados los habitantes hasta de una navaja (pues aun los de la guardia civica tienen que dexar sus armas en un depósito) bastan para tener tiranizado á aquel pobre pueblo y sufriendo los mayores ultrajes; pues á los que encuentran en las haceras los empujan al medio de la calle con mil imprecaciones de las que acostumbran, ó les van pisando los talones para irritarlos.

*¿T quien no se irritará con esto, españoles? Acordémonos de que lo somos, y que es preciso no dexar de serlo. Vivamos y muramos católicos y españoles.)*

Por el último correo hemos recibido gazetas ordinarias y extraordinarias de la Regencia hasta el 8 de junio inclusive; las del comercio de Cadiz hasta el 9; cartas particulares del 12; diario mercantil del 8 con un suplemento del 7; memorial mi-

titar del ejército de la izquierda del 15; diarios de Badajoz hasta el 16; y los de Lisboa y sus gazetas hasta el 20.

Las Gazetas de Cadiz traen noticias de Aragon, Cataluña, Valencia y Murcia hasta el 20, 23, 26 y 29 de mayo; de las quales por de pronto, se sabe lo siguiente.

Mientras que Suchet fué á hacer el cerco á Lérida, casi todo el Aragon se puso en insurreccion formal.

El 13 de mayo sucedió la brillante accion de Villacampa en que este general atacó entre el Frasno y Calatayud 650 franceses. Murieron en la accion D. José Alcalde, oficial español juramentado al servicio del intruso, y D. Pedro Jena, morador del Frasno, nombrado corregidor de Calatayud por el mismo José. Solo se salvaron de los enemigos unos 14 que pudieron escapar. Así se manifiesta en gazeta de la Regencia.

El baron de Herves estaba desde el 7 de mayo cercando con 2 divisiones el fuerte castillo de Alcañiz, y aun continuaba el fuego á la fecha de las últimas noticias.

De Cataluña sabemos los pormenores de la accion del 23 de abril que fué muy honrosa para los españoles á pesar de haberla perdido por la gran superioridad de fuerzas contrarias y haberse visto obligada la infanteria á combatir con la caballeria enemiga. En la órden del día del 27 de abril agradece O-Donell al ejército la intrepidez y valor con que se portó. (*Se insertará en los siguientes diarios*)

Es doloroso el que despues de esta y otras brillantes acciones de nuestros siempre famosos catalanes, se haya entregado y capitulado la guarnicion de Lérida el día 13 de mayo, precisando, al general O-Donell á prohibir á todo el ejército que reciba ningun oficial ó sargento de aquella cobarde guarnicion. (*Se insertará tambien esta pandonorosa órden.*)

En contraposicion á esto, los valientes de Hostalrich, habiendo defendido gloriosamente el fuerte hasta el 12 de mayo que se les acabaron del todo los víveres y municiones, salieron de noche, y atravesando á viva fuerza el campo enemigo, rompieron por medio de estos, y llegaron casi todos en número de 800 hombres al campamento español de Villafranca.

Traen tambien dichas gazetas los detalles de la llamada expedicion de Sebastiani por el reyno de Murcia, que no fué mas que una correría de salteadores; quienes despues de haber ro-

bado lo que pudieron, dieron la vuelta á Granada; dexando en Guadix y Baza cuerpos destacados; pero las partidas patriotas llegan hasta este último punto.

Por las noticias de Guadalaxara y de la Mancha consta que los dos famosos xefes de guerrillas el Empecinado y Francisquete han dado últimamente al enemigo golpes funestos. Conforme al suplemento del diario mercantil de Cadiz de 7 de junio en dos encuentros que tuvo el primero de aquellos xefes perdieron los franceses mas de 20 hombres y 4 piezas de artillería de campaña.

En la Andalucía el general frances Noirot fué á atacar á Marbella con 2500 hombres; pero despues de 3 dias de ataque tuvo que retirarse dexando 30 muertos, ademas de los que habia enterrado, y llevando mas de 100 heridos.

En Montellano (uno de los lugares de la sierra de Ronda) el juez D. José Romero, solo con su familia, aunque numerosa, se defendió en su propia casa de un grande cuerpo de franceses: el lugar fué quemado; pero la casa no fué forzada, y los enemigos se retiraron con pérdida de mas de 100 hombres. Es una de las acciones mas admirables de valor que pueden leerse; por lo qual se dará por extenso en primera oportunidad.

En quanto á Cadiz no hay que hablar. Sigue sin la menor novedad ni recelo, segun cartas del 12 de junio, y recibiendo fuerza de víveres, dinero, efectos y toda clase de socorros por mar.

Parece que algunas partidas de patriotas se aproximaron á Sevilla, y entraron en S. Juan de los Teatinos, media legua al levante de aquella ciudad y hasta en el mismo barrio de San Bernardo, destruyendo varios depósitos y efectos que tenian allí los enemigos. Por este motivo marcharon para Sevilla algunos de los cuerpos acantonados alrededor del puerto de Santa Maria (de donde se da esta noticia) y aunque procuraron ocultar de mil maneras sus movimientos, se calcula que no baxan de 600 los que partieron.

#### DE ÓRDEN SUPERIOR.

*Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la Junta Superior de armamento y defensa de este Reyno.*